
 

Comissão Eventual sobre desmantelamento e Realojamento do Bairro do 2º Torrão 

ATA Nº 10/XIII-3º/2022-23 

Aos onze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e três, pelas 11 horas, nas 

instalações da Administração Geral do Porto de Lisboa, realizou-se a décima reunião da 

comissão eventual sobre o desmantelamento e alojamento no Bairro do 2º Torrão. 

- Estiveram presentes os deputados Municipais: António Salgueiro (presidente da 

comissão) José António Rocha (secretário da comissão), António Pedro Maco, Nuno 

Mendes. Margarida Paulos e Margarida Lourenço 

- Em representação da APL estiveram presentes: António Caracol e Paulo Belchior 

- Inicia a Reunião o presidente da comissão António Salgueiro com uma pequena 

introdução sobre o objetivo do pedido de reunião, dizendo que das entidades com 

responsabilidades em termos de jurisdição no Bairro do Segundo Torrão, a quem foram 

enviadas as informações sobre o perigo que a vala representava para os moradores, a APA 

não deu qualquer resposta, e o objetivo é perceber quais as  responsabilidades da APL e 

perspetivas para o futuro daquele território. 

- António Maco refere as diversas reuniões da comissão com várias entidades e questiona 

os representantes da APL se têm conhecimento sobre qual a sua responsabilidade em 

termos de jurisdição sobre aquele território e se tinham informação sobre a situação da 

vala e sobre os últimos acontecimentos que levaram ao realojamento de emergência, 

termina dizendo que é importante saber no concreto quais as entidades com 

responsabilidades naquele bairro, acrescentando que toda aquela zona marítima carece 

de investimento para o seu desenvolvimento. 

- O representante da APL Paulo Belchior confirma que receberam informação sobre a 

matéria, diz que o que inicialmente seriam abrigos para os pescadores, passaram a ser 

habitações, uma realidade que nunca teve a aprovação da APL, diz que em 2000 assinaram 

um protocolo com a Câmara Municipal de Almada, para o realojamento daqueles 

moradores, despendendo para o efeito determinada verba. Sobre as restantes questões 

colocadas, pede que sejam formalizadas por escrito para que possam responder com o 

devido rigor. 



 

O presidente da comissão agradece a disponibilidade e confirma que serão enviadas todas 

as questões por escrito de forma a que as respostas sejam dadas com rigor.  


